

Dans ce numéro :

- Cerveau et système nerveux page 1
- Prévention page 1
- Etablissement sanitaire page 1/2
- Politique de santé page 2

CONTACT:

Centre d'Information
et de Documentation (CID)

Meriem BEDERR

Tél: 01 53 55 25 21

documentation@ligue-cancer.net



Dans la Presse

CERVEAU ET SYSTEME NERVEUX

Le dichloroacétate, médicament qui cible le métabolisme : une approche prometteuse dans le glioblastome, Le Quotidien du médecin, 18 mai 2010, n°8771, p.4.

Des chercheurs canadiens ont montré que le dichloroacétate (DCA), médicament générique orphelin, a des propriétés anticancéreuses chez l'homme. Le DCA, utilisé en particulier pour traiter le glioblastome, la plus agressive des tumeurs du cerveau., a la capacité d'inverser le remodelage métabolique mitochondrial, ce qui pourrait constituer une nouvelle voie de traitement du cancer. Ces résultats cliniques encourageants rendent des études complémentaires nécessaires.

Source : MICHELAKIS, E. D. et al. **Metabolic Modulation of Glioblastoma with Dichloroacetate** / SCIENCE TRANSLATIONAL MEDICINE, 12/05/2010. Vol.2, n°31, pp.31ra34. <http://stm.sciencemag.org/>

PREVENTION

Usages et mésusages du principe de précaution, La Croix, 18 mai 2010, n°38666, pp.13-14.

Ce long article traite du principe de précaution, alors que doit être remis aujourd'hui au comité de contrôle et d'évaluation de l'Assemblée nationale le rapport d'évaluation sur le sujet, avant d'être rendu public et de faire l'objet d'un débat parlementaire le 1er juin prochain. Les auteurs répondent à certaines questions telles que « précaution et prévention : y a-t-il une différence ? ». Un historique du principe de précaution est présenté et deux experts proposent leur définition.

Un test pour évaluer sa consommation d'alcool, La Croix, 18 mai 2010, n°38666, p.16.

À la demande de l'OMS (Organisation mondiale de la santé), l'INPES (Institut national de prévention et d'éducation pour la santé) a mis en place l'alcoolomètre « Audit », test constitué de 12 questions destiné à permettre à chacun de faire le point sur sa consommation d'alcool. Cet outil ne s'adresse pas aux personnes alcoolodépendantes mais aux personnes qui ne se rendent pas compte qu'elles ont une consommation problématique.

Lien utile : <http://www.alcoolinfoservice.fr>

ETABLISSEMENT SANITAIRE

Revalorisation salariale pour huit catégories de personnel dans les centres de lutte contre le cancer, Dépêche APM, 17 mai 2010.

La FNCLCC (Fédération nationale des centres de lutte contre le cancer) a annoncé avoir signé deux accords avec les partenaires sociaux sur le pouvoir d'achat et la classification des emplois sensibles. Ces deux accords apportent une « forte revalorisation salariale » à huit catégories du personnel et les augmentations accordées concernent 33% des effectifs non médicaux. Le premier accord revalorise les emplois moins qualifiés ainsi que les fonctions managériales de proximité, afin « d'encourager les salariés à aller vers des responsabilités managériales ». Le second accord concerne les emplois sensibles, c'est-à-dire

soumis à une pression démographique ou susceptibles de modifications à moyen terme (aides-soignantes, etc.), et vise à leur ouvrir des perspectives de carrière.

POLITIQUE DE SANTE

Création du conseil d'éthique et de déontologie de l'ASIP santé, Dépêche APM, 17 mai 2010.

L'ASIP santé (Agence des systèmes d'information partagés de santé) a mis en place son conseil d'éthique et de déontologie. Sa mission principale sera d'étudier et de formuler un avis sur le « guide des bonnes pratiques en matière de recueil du consentement du patient » qui lui aura été soumis par le groupe de travail chargé de son élaboration au sein de l'ASIP santé.